



Jazmín Guadalupe Ruiz García

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Control de lectura primer parcial

Antropología médica II

Segundo “A”

PASIÓN POR EDUCAR

Comitán de Domínguez Chiapas a 17 de marzo de 2023.

Jacmin Guadalupe Ruiz García

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Historia, antropología y medicina.

El resultado de las investigaciones en el departamento de Historia de la Medicina devela cómo se ha conceputado la enfermedad y las prácticas médicas a lo largo del tiempo, lo que ha permitido la construcción de una identidad, ha hecho posible crear conciencia de la razón de ser de prácticas tradicionales que persisten en la actualidad para la curación de las enfermedades y comprender la visión que tienen ciertos grupos sociales, pacientes y sus familiares.

En la investigación histórica en el área de la medicina realizada en los últimos años confirman la presencia de ciertas enfermedades en la época prehispánica, el modo de conceputarlas y relacionarlas con el poder sobrenatural.

El doctor Carlos Vivesca Treviño y colaboradores plantean la tesis acerca de la posible representación en Figuras prehispánicas de la relación entre la deidad del agua, Tláloc y la oscuris, manifestación clínica de enfermedades que se caracterizan por la retención de líquidos en el organismo, como la cirrosis hepática, la insuficiencia renal y la cardíaca congestiva, los autores reconocen como debilidad el principio de incertidumbre, dado que en sentido estricto no existen pacientes, evidencias para su estudio

Jazmín Guadalupe Ruiz García

Dr. Sergio

Jiménez Ruiz

Ser médico

El médico nunca tiene el conocimiento de todo y mucho menos completo, más bien debe ser consciente de que la profesión es de un aprendizaje de día a día y no solo eso también debe de tener el conocimiento del pasado no solo del presente. El documental asocia cada virtud a un personaje destacado en la historia de la medicina española.

La relación entre un médico y paciente se tiene que crear un vínculo de confianza en el cual se pueda expresar todas situaciones presentes para ayudar a mejorar cualquier problema que se esté presentando en dicho momento. Su atención, el entorno y accesibilidad del médico con el paciente favorece en tener un mejor espacio de comunicación. Todo médico debe estar preparado siempre, debe ser amable y poseer empatía, además de eso se debe ganar la confianza del paciente, se debe buscar la excelencia que es algo esencial del médico, de que el médico es médico de enfermos no de clientes. Al fortalecer la relación entre un médico y paciente creamos una seguridad tan grande porque estamos grandes pasos como los son el paciente tenga una mejor comunicación, se pueda sentir en un lugar seguro. Promover los valor y las virtudes que debe tener un médico para ser un buen médico.

Nace la antropología Médica

La antropología es una sub disciplina de aquella y se ocupa de aplicar ciertos conceptos y prácticas a la interpretación y al proceso de cambio de las ideas, patrones de acción y valores que norman el ejercicio de la medicina. La antropología en su vertiente etnológica nace en 1547 con las investigaciones afunadas de Bernardino de Sahagún, cuando compila en *Tratado de la retórica y filosofía moral y teología de la gente mexicana*. Los invasores europeos comprobaban la eficacia de médicos y médicas en el tratamiento de las enfermedades y accidente que son comunes en la tierra antes de contacto cristiano. En la Segunda mitad del siglo décimonono un proceso semejante al ocurrido en el siglo XVI reitera la proscripción de los pueblos agrafos. Carlos y Federico redactan el Manifiesto comunista, un llamado a la unidad de los proletarios del mundo. Al finalizar la segunda guerra mundial la descolonización de los pueblos sometidos al dominio imperial toma violento impulso. Hasta entonces el dominio incontestado de la antropología sobre su objeto de estudio le permite crecer sin grave oposición pero en 1968 el movimiento narco -estudiantil sacude a Europa repercute en México y da un giro a la situación establecida. Coloca a la disciplina entre las ciencias mal nacidas, cuyo origen

Jazmín Guadalupe Ruiz García

Dr. Sergio
Jiménez Ruiz

Concepción mágico-religiosa de la Medicina en la América prehispánica.

La magia apareció simultánea al deseo de influir sobre los fenómenos sobrenaturales, con el correr del tiempo se insertó en un sistema animista. La teología prehispánica era panteísta y politeísta, asumía la espiritualidad del medio natural circundante; vinculaban los cataclismos y las enfermedades con el poder de sus "apus". Los incas tenían una concepción tripartita del universo: el mundo divino de los dioses, el mundo presente habitado por los hombres y el mundo subterráneo de los muertos. Los astecas distribuían el universo a lo largo de un eje vertical con dos polos, uno ubicado en el piso frío del cielo y el otro en el Mictlán, en la región novena del inframundo; en ese esquema distribuían sus tres mundos cósmicos: el mundo celeste, el mundo terrenal y el inframundo en los cielos inferiores estaban la luna y el sol. La concepción mágico-religiosa fue la principal característica de la Medicina precolombina; existían dioses "buenos" que concedían bienestar y dioses malos que atraían la enfermedad y los cataclismos. La enfermedad según sus creencias provenía de cosa que podían "dañar" "poseer" al individuo, penetrar objetos, "sacar" el alma. Los incas y sus antecesores, tenían una concepción geoцéntrica: la tierra era el centro

Jazmín Guadalupe Ruiz García

Dr. Sergio
Jiménez Ruiz

Importancia de la antropología en la Carrera de medicina.

El estudio del hombre es objeto de varias ciencias, entre las cuales figuran: Medicina, antropología, psicología y pedagogía, para comprender al ser humano como una unidad compleja y multidimensional se requiere de una visión holística. El profesional debe brindar una atención médica integral, preventiva, sistemática y personalizada, con un enfoque biopsicosocial, con la aplicación del método clínicoepidemiológico. Algunos autores abordan la necesidad de una visión antropológica en la formación del médico consideran que es una vía que propicia la elevación de su capacidad humanista, social y cultural. Beldarrain aboga por la antropología médica en la formación profesional como una disciplina académica y un campo científico capaz de aportar los conocimientos que pertenecen a la dimensión cultural-profesional de un médico. La antropología médica busca la manera de satisfacer las demandas humanitarias y científicas del campo de la medicina, mediante la búsqueda del origen social de las enfermedades y de que manera la sociedad, la cultura, la política así como el ambiente afectan la salud. El ser humano constituye su objeto de estudio, razón

Referencia bibliográfica

- Larrañaga, F. E. (2009). Historia, antropología y medicina. Obtenido de Revista Médica del Instituto Mexicano del Seguro Social, pag 233 - 235:
<https://www.medicgraphic.com/pdfs/imss/im-2009/im093a.pdf>
- Beltrán, G. A. (1995). Nace la antropología. Obtenido de Programas de Salud en la situación intercultural, Instituto Indigenista Interamericano, pag 13 - 37:
<https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/biblioteca/9f7adc5f64ccad6dc14cc74bc8f5e6e8.pdf>
- Velarde, Ó. F. (2012). Concepción mágico-religiosa de la Medicina en la América Prehispánica. Obtenido de Acta Med Per 29(2), pag 121 - 27:
<http://www.scielo.org.pe/pdf/amp/v29n2/a13v29n2.pdf>
- Dra. Odalis Querts Méndez, D. C. (octubre de 2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general. Obtenido de Scielo. MEDISAN vol.17 no.10: http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1029-30192013001000014